
議会運営委員会協議題  
日時：令和４年９月２６日（月） 

午前１０時００分 
場所：委員会室 

１．委員会審査結果及び討論の有無等について（資料１、Ｐ３） 
討論の通告：１件  

鈴木健一議員 認定第１号に対する反対討論

２．追加議案（議案第７１号）の委員会付託及び討論通告について（資料２、Ｐ４） 
討論通告締切 9月２８日（水）委員会審査終了１０分後

３．意見書案の提出について（資料３、Ｐ５） 
討論通告締切 ９月２７日（火）午前９時００分 

【沢田清委員長】協議題１、２、３を一括で行います。
【江原包光局長】まず項番１、資料１(P３)をお願いします。委員会審査結果及び討論の通

告は資料のとおりです。認定第１号は、会計ごとに部分採決します。一般会計
は挙手採決、乙川中部土地区画整理事業特別会計、JR 半田駅前土地区画
整理事業特別会計、駐車場事業特別会計、モーターボート競走事業特別会
計は簡易採決、国民健康保険事業特別会計、介護保険事業特別会計、後
期高齢者医療事業特別会計は挙手採決、半田病院事業会計、水道事業会
計、下水道事業会計は簡易採決とします。

【沢田清委員長】ここまでは、ただ今の説明のとおりでよろしいですか。
≪ 了承 ≫ 

【江原包光局長】次に、項番２、資料２(P４)、追加で提出されました議案７１号の取り扱い
については、最終日、総務と文教厚生に分割付託し、委員会審査終了１０分
後を討論の締め切りとします。

【沢田清委員長】総務と文教厚生に分割付託ということです。ただ今の説明のとおりでよろしい
ですか。 

≪ 了承 ≫ 
【江原包光局長】次に、項番 3、文教厚生委員会で全会一致で採択した陳情が意見書の提出

を求めるものでしたので、委員から意見書案が提出されました。資料３(P５)



のとおりです。本案に対する討論の締め切りは、明日２７日午前９時とし、採
決方法の調整は２８日の議運で行います。

【沢田清委員長】ただ今の説明のとおりでよろしいですか。
≪ 了承 ≫ 

【江原包光局長】最終日の流れを確認させていただきます。資料4ページ、午前11時に会議を
開き、追加議案の上程、質疑の後、休憩し委員会審査を行います。審査終了
10分後に討論締切、その 5分後を目安に議運を開催し、採決方法等の調整
をお願いします。午後、本会議を再開し、決算認定議案と追加議案をあわせて
委員長報告、討論、採決となります。その後、意見書案、議員提出議案、議員
派遣の順で採決します。議員提出議案、議員派遣は簡易採決で、意見書案
は２８日に採決方法を協議します。 

【沢田清委員長】全体を流すとただ今の説明のとおりです。よろしいですか。
≪ 了承 ≫ 

４．第９回半田市議会臨時会（予定）の会期について（資料４、Ｐ８） 
１１月８日（火） １日間 

【江原包光局長】第９回半田市議会臨時会は、資料のとおり、１１月８日（火）１日間を予
定しています。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりで、よろしいですか。 
≪ 了承 ≫ 

５．第１０回半田市議会定例会の会期について（資料５、Ｐ９） 
１２月６日（火） ～ １２月１６日（金） １１日間 

【江原包光局長】第 10 回半田市議会定例会は、資料のとおり 12 月６日（火）から 16 日
（金）までの11日間を予定しています。主な予定としては、一般質問通告受
付期間は 11 月 24 日（木）午前９時から午後３時まで、ヒアリングは 25
日（金）、28 日（月）の２日間とし、29 日（火）午前 10 時から議会運
営委員会、午後１時30分から全員協議会を開催する日程となります。 

【沢田清委員長】局長の説明で、よろしいですか。 
≪ 了承 ≫ 



６．議会ＩＣＴ化推進プロジェクトからの報告について（資料６、Ｐ１０） 

【山本半治副議長】議会ＩＣＴプロジェクトからの報告について、局長から説明させます。
【江原包光局長】・・・資料（P１０~）により説明・・・。 
【石川英之委員】なぜ 4-1 と 4-3 は残すのですか。 
【江原包光局長】市民はじめ外部との関係する部分は残す、内部の事務については廃止しようと

するものです。 
【沢田清委員長】１の②先例書式の押印廃止について、4-1 と 4-3 以外は廃止するということ

でよろしいですか。 
         ≪ 了承 ≫ 
【沢田清委員長】１の①委員会等の開催案内を LINEWORKS で行うようになるということに

ついてはよろしいですか。 
         ≪ 了承 ≫ 

７．災害時の連絡網の構築と安否報告の方法について（資料７、Ｐ１４） 

【江原包光局長】平成３１年４月に作成した災害対応マニュアルに規定されている災害発生２
４時間以内の初動期における安否確認などについて、一つにはラインワークス
を活用するよう内容を改正するもの、もう一つは運用していくにあたり訓練を実
施したいということです。・・・資料（P14~17）により説明・・・。実際の発災
時には通信状態が悪い場合も想定されますが、一つの確認方法として利用し
ていきます。 

【沢田清委員長】ただ今の説明のとおりです。会派で周知をお願いします。

８．議会運営委員会の閉会中の調査事項について（資料は sidebooks を参照） 
県外視察について 

【沢田清委員長】服装はクールビズですので、ワイシャツで、上着の着用は自由とします。資料は
Sidebooks に入れてくれるということですので、タブレットを必ず持ってきてくだ
さい。９月２９日午前９時２０分に新幹線ホームに集合です。よろしくお願い
します。 

９．その他 



（１）議会運営委員会の開催について 
9月２８日（水） 委員会審査終了１５分後
１０月２４日（月）午前 ９時００分  委員会室 
１１月２９日（火）午前１０時００分  委員会室 
１２月１４日（水）午前１０時００分  委員会室 

【江原包光局長】９月 28 日は追加議案に関する討論有無や採決方法等の確認、10 月 24
日は 11月臨時会の告示日、11月 29日は告示日、12月 14日は 12 月
定例会の討論の有無、採決方法などの調整を行います。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりですので、予定しておいてください。

（２）全員協議会の開催について 
１０月１１日（火）午後 １時３０分 全員協議会室 
１０月２４日（月）午前１０時００分 全員協議会室 
１１月２９日（火）午後 １時３０分 全員協議会室 
１２月１４日（水）午後 １時３０分 全員協議会室 

【江原包光局長】10月11日は懸案事項について、10月24日は11月臨時会の議案関係、
11 月 29 日は 12 月定例会の議案関係、12 月 14 日は懸案事項について
です。なお、11月８日に全協が予定されていましたが、中止となります。その他、
懸案事項がなければ中止になることもあります。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりですので、予定しておいてください。 

（３）その他 
・常任委員会対抗ソフトボール大会の駐車場について（P１８） 

【江原包光局長】資料の常任委員会の「委」が抜けておりました。訂正をお願いします。10 月 8
日のソフトボール大会では、北部グラウンドの駐車場ですが、他の利用者もい
らっしゃいますので、資料上の P3、P4、P5 の場所に停めていただくようお願い
します。当日中止の場合、午前 7 時に実施の判断をし、LINEWORKS で連
絡させていただきます。 

・ハロウィンジャンボ宝くじの販売促進について（P１９） 



【江原包光局長】全国市議会議長会から議長に通知があったもので、市町村の財政にも影響
があるので、ぜひ販売促進してほしいという内容のものです。 

【沢田清委員長】その他、何かありますか。
         ≪ なし ≫ 


